

18 DE MARZO, 2020 PRIMERAS PLANAS



Frena Poder Judicial; Congreso, en la grilla



Covid-19 puede durar 3 meses en México: Ssa



Se viene abajo 22% de la cotización del crudo mexicano



Lanzan SOS sector turístico y aerolíneas



Serán tres meses de contingencia



Canacindra pide Acuerdo Nacional de Emergencia



Retiran voto a IP en consejo de inversión



Dólar arriba de 23 pesos y crudo en 18.78 dólares



Crudo mexicano, en su precio más bajo de 18 años



Virus pega a peso, petróleo y previsión de crecimiento



18 de marzo: mezcla a 18dls.; el peor precio en 18 años...



Economía, a urgencias por Covid-19



Tres meses y 10 mil 528 casos graves



La niños sitiados de Guerrero



Economía en picada, sin plan... y sin Viacrucis



“Vamos a salir adelante; hay que tener fe en nuestro pueblo”



Salud sólo podrá atender a 0.6% de enfermos del Covid-19



La 4T se resiste a cerrar fronteras al coronavirus

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Graue y directores revisan acciones ante pandemia (La Razón, p. 8)
- Suspende actividades el Poli (Basta, p. 8)
- UAM designa su Ombudsperson (El Sol de México, p. 14)
- Adelantan suspensión (Reforma, p. 14)
- Obtiene Tania Rodríguez 26 votos; dirigirá la UACM (La Jornada, p. 35)
- Rector de la UAEM da a conocer siete ejes de trabajo por violencia sexual (La Crónica, p. 8)
- Alumnos de UAEMex exigen cese del rector (El Universal, p. 17)
- ¡Grupo de choque, tras paro en UAEMex (Unomásuno, p. PP, 2 y 3)
- Anuies y la UIF signan convenio de capacitación (Milenio, p. 16)

SECTOR EDUCATIVO

- Cuidan a embarazadas y a mayores (El Heraldo de México, p. 16)
- Unicef pide garantizar continuidad educativa (Excelsior, p. 12)
- Suspenden clases en Cendis de la Venustiano Carranza por Covid-19 (La Crónica, p. 12)
- Será en línea el curso de examen único, en Neza (La Prensa, p. 11)

SNTE/CNTE

- Recopilan firmas contra Tren Maya (Reforma, p. 13)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	8

Graue y directores revisan acciones ante pandemia

• Por Otilia Carvajal
otilia.carvajal@razon.com.mx

EL RECTOR de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, se reunió ayer con los directores de bachillerato, licenciatura y posgrado, para definir las acciones que se tomarán en torno a la suspensión gradual de actividades académicas y administrativas que se llevan a cabo por el Covid-19.

En un comunicado, dio a conocer que en el encuentro se compartió información respecto a las diversas herramientas tecnológicas con que cuenta la máxima casa de estudios y mediante las cuales se impartirán las clases a distancia a la comunidad estudiantil durante la contingencia.

Graue Wiechers dijo que el trabajo académico no puede detenerse, si no es mediante de un proceso gradual y coordinado entre los planteles de distintos niveles educativos, como se anunció este lunes.

"Nuestra prioridad durante la contingencia, que no quede duda, será ver por la seguridad y la salud de las y los universitarios, particularmente de aquellos que se encuentran en una situación de mayor vulnerabilidad", enfatizó.

Por otra parte, el rector aclaró que se mantendrán en operación diversas actividades administrativas y académicas que no pueden suspenderse, como las que se desarrollan en ciertos laboratorios. Además de los servicios que presta la Universidad para la seguridad nacional.

"Esta contingencia sanitaria, podremos superarla satisfactoriamente actuando con sensibilidad, con energía, con fortaleza y hablando siempre con la verdad", dijo.

Durante el encuentro, al que asistieron el secretario General, Leonardo Lomeli Vanegas y el secretario de Desarrollo Institucional, Alberto Ken Oyama, los directores intercambiaron puntos de vista y aclararon dudas respecto a los procedimientos a seguir una vez que se suspendan las clases en su totalidad el próximo fin de semana, como se tiene previsto.

Entre las medidas que realiza la UNAM por el virus, está la sanitización y desinfección, así como la colocación de despachadores de gel antibacterial en los sistemas Pumabús, Bicipuma y oficinas.

...rarán opciones para continuar con los planes de estudios del ciclo escolar desde casa.



"NUESTRA PRIORIDAD durante la contingencia será ver por la seguridad y la salud de los universitarios, particularmente de aquellos que están en una situación de mayor vulnerabilidad"

Enrique Graue
Rector de la UNAM

o **el tip**

La máxima casa de estudios aclaró que ante la suspensión de clases presenciales, se gene-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	8

Suspende actividades el Poli

LIMPIARÁN TODAS LAS INSTALACIONES Y LOS FILTROS SANITARIOS

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El Instituto Politécnico Nacional (IPN) anunció que se suspenderán todas las actividades académicas desde este martes 17 de marzo hasta el 20 de abril.

Esto permitirá formar parte de una serie de medidas adicionales que fortalecerán las acciones que se toman para prevenir y proteger sobre posibles contagios por Covid-19.

Invitaron a la comunidad politécnica a seguir los comunicados oficiales que emiten sobre la contingencia sanitaria, ya que se darán a conocer decisiones en tiempo oportuno. Determinaron que llevarán a cabo una serie de prácticas de limpieza profunda.



La comunidad estudiantil, a casa

SIN EVENTOS



· Suspendieron todos los eventos masivos tales como congresos, seminarios, encuentros, entre otros

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	14

UAM designa su Ombudsperson

ALEJANDRO SUÁREZ

El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana nombró a Guadalupe Huacuz Elías como titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios, encargo desde el cual tendrá la encomienda de velar por los intereses de la comunidad universitaria.

El objetivo de Huacuz Elías en este nuevo encargo es fomentar una cultura sin discriminación étnica, por motivos de género, preferencia sexual, edad o discapacidad, y apegada a las convenciones y tratados internacionales, a la reglamentación nacional y, por supuesto, a la legislación universitaria. Para lograr este objetivo planteó el diseño de una estrategia para elaborar un diagnóstico de fortalezas y debilidades de la Defensoría y su posible vinculación con otros sectores de la comunidad para que, con base en los resultados, se propongan modificaciones a la reglamentación. También busca la revisión y seguimientos de los casos abiertos para encontrar una resolución.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	14

Adelantan suspensión

Luego de la confirmación de los dos primeros casos de coronavirus en el estado, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) anunció que adelantará la suspensión de clases presenciales, que estaba programada para el 23 de marzo, pero el personal administrativo seguirá yendo a la institución.

Staff

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	35

Obtiene Tania Rodríguez 26 votos; dirigirá la UACM

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La doctora en ciencias sociales Tania Hogla Rodríguez Mora fue elegida como nueva rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), con 26 votos a favor, dos en contra y dos abstenciones.

Lo anterior, durante la séptima sesión extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de esa casa de estudios que se extendió por seis horas y durante la cual el otro aspirante, Eduardo Delgado Fabián, terminó por declinar a su candidatura con el argumento de que fue víctima de ataques por los consejeros y el colegio electoral.

Los consejeros universitarios

emitieron su voto con base en el proceso de auscultación que cada uno realizó días antes a sus representados en los cinco planteles y oficinas administrativas, y en el que Rodríguez Mora obtuvo las preferencias de los sectores estudiantil, académico y trabajadores, aunque algunos consejeros criticaron la poca participación que hubo en dicho ejercicio.

La nueva rectora manifestó que su programa de trabajo se basará en la transparencia y fortalecimiento académico, para lo cual se comprometió a construir por primera vez en la historia de la UACM un plan institucional de desarrollo a un plazo de por lo menos 10 años, así como consolidar y restituir la imagen pública de la universidad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	8

SANCIONAN A MÁS DE 50 PROFESORES

Rector de la UAEM da a conocer siete ejes de trabajo por violencia sexual

[Concepción González corresponsal]

◆ El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Alfredo Barrera Baca, dio a conocer siete ejes de trabajo para afrontar la violencia sexual y de género denunciada al interior de esa casa de estudios.

Luego de haber recibido pliegos petitorios de las facultades en paro, de las que dos de siete decidieron reanudar labores y haber sancionado a más de 50 profesores y un alumno desde que empezaron las denuncias, el rector subrayó que no se permitirá un nuevo aplazamiento o desplazamiento de la causa feminista.

En un mensaje a la comunidad de la UAEM, el rector llamó a los alumnos en paro a integrarse a las mesas de trabajo, para colaborar en alternativas y estrategias innovadoras que permitan resolver la problemática de violencia de género al interior de la máxima casa de estudios.

Señaló que la autoridad universitaria no sólo reconoce, sino que respalda y se solidariza con la causa de las jóvenes y pidió que en comunidad se construya una UAEM con perspectiva de género.

Dijo que la gran reforma que emprende la universidad estatal, no puede permitirse la politización de la lucha feminista que es esencialmente social, como tampoco hay lugar para el espectáculo mediático o la dilación que atenta contra el interés común de retomar las actividades académicas.

Convocó nuevamente a toda la comunidad a sumarse a las labores del proceso colectivo en las mesas de trabajo, organizadas de acuerdo a las demandas de los pliegos petitorios y denuncias relativas a violencia de género.

En tanto, a unos días de que inicie la suspensión de clases que durará un mes, universitarios de las facultades que mantienen el paro han iniciado a debatir para decidir si reanudan o mantienen suspendidas las actividades.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	17

Alumnos de UAEMex exigen cese de rector

● Acusan desinterés en atender denuncias por acoso; en Congreso pedirán su destitución

CLAUDIA GONZÁLEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Debido a que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Alfredo Barrera Baca, no asistió a los encuentros para atender los pliegos petitorios de cinco facultades en paro desde hace 26 días, las alumnas rompieron el diálogo y convocaron este jueves a una protesta en el Congreso local para exigir su destitución.

Acusaron el “desinterés que mostró [Barrera Baca]” al no acudir al encuentro con los paristas para abordar la solución a las denuncias por acoso sexual y violencia de género, citas convenidas en diciembre, tras las manifestaciones por el feminicidio de la maestra de baile, Sonia Pérez, pero que el rector se rehusó a cumplir.

Este jueves solicitarán al Congreso mexiquense su destitución,

así como reformas a la ley universitaria para corregir acciones que afectan a la comunidad.

En conferencia frente a la Biblioteca Central de Ciudad Universitaria, estudiantes que encabezan el movimiento informaron que el acuerdo fue votado por paristas de las facultades de Ciencias de la Conducta, Ciencias Políticas y Sociales, Artes, Humanidades, además de Planeación Urbana.

Durante el mensaje permitieron la presencia del director de la Facultad de Ciencias Políticas y otros administrativos, por ser las únicas autoridades que respondieron a la convocatoria de este martes.

Entregaron copias de documentos localizados en las oficinas del Centro Juvenil Universitario, con lo que dijeron, pudieron comprobar que los titulares de diversos planteles, así como personal administrativo y la Rectoría, “mantuvieron vigilados e indagaron a los alumnos que desde 2012 encabezaron movimientos estudiantiles, protestas por inseguridad o acoso, e incluso localizaron la forma como operan las páginas de internet desde las que desvirtúan o descalifican esas protestas”. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	2	PP, 2 Y 3



¡Grupo de choque, tras paro en UAEMex!

- ▶ **Buscará Rectoría, aseguran sus "cercanos"**
- ▶ **500 pesos por "porro" para desestabilizar facultades**
- ▶ **Desvirtúan movimiento contra la violencia de género**
- ▶ **Se presume, Fermín Carreño esté detrás de esta "farsa"**
- ▶ **Exigen estudiantes, fin al paro y sanción a "paristas apócrifos"**

KARINA ROCHA
 LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

TOLUCA, México.- El pasado 21 de febrero se dio a conocer por medios de comunicación locales, que la **Facultad de Ciencias de la Conducta (FaCiCo)** entraba en "**paro indefinido**" a partir de las 06:00 horas, derivado de una "**asamblea**" con la Comunidad Estudiantil llevada a cabo el **jueves 20 de febrero**. Cabe comentar que lo anterior fue dado a conocer por el llamado **Colectivo Auroras del Sol**, conformado, suponíamos, por alumnas de dicha facultad. Todo esto se desató, luego de que se denunciaron diversos casos "**de acoso en contra de alumnas de dicha facultad**", quienes exigían a las autoridades universitarias poner un "**alto**" a esa ola de abusos cometidos contra ellas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	2	PP, 2 Y 3

Entonces, acusaron de "**conductas machistas**" los presuntos casos de acoso que sufrían algunas de las jóvenes estudiantes, **exigiendo mayor seguridad, un alto al acoso y que se sancione al estudiante responsable de vender fotos íntimas de sus compañeras.**

El 25 de febrero, el propio rector de la **Universidad Autónoma del Estado de México, Alfredo Barrera Baca**, sostuvo un diálogo franco y abierto con las estudiantes que tomaron las instalaciones de la **Facultad de Ciencias de la Conducta** y quienes a pesar de que se dio respuesta satisfactoria a su pliego petitorio, informaron sobre la negativa a entregar las instalaciones de este campus a las autoridades universitarias.

Sin embargo, la negativa de estudiantes de **FaCiCo** de liberar sus instalaciones, provocó cierta desconfianza entre propios y extraños, presumiéndose entonces, la intervención de gente ajena a la facultad para provocar al alumnado.

Pero "**no faltó el que vio fácil carnada en las estudiantes afectadas**" y al día de hoy, son seis las facultades mexiquenses en paro, como **FaPÚr (Facultad de Planeación Urbana)**, **Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS)**, **Humanidades, Artes y Arquitectura y Diseño (FAD)** y **Humanidades** que pese a la respuesta favorable del rector a favor de las estudiantes -**principalmente**- un grupo de "**estudiantes**" que podríamos llamar "**disidente**" se niega a entregar las instalaciones para que continúen las clases con normalidad.

Llama la atención que a un supuesto "**llamado de asamblea**" crezca la exigencia hacia una atención inmediata a las denuncias **por acoso, hostigamiento y violencia de género contra universitarias** y ello, también a pesar de que más de una veintena de profesores han sido cesados por el presunto acoso contra las alumnas.

Las autoridades universitarias han actuado en consecuencia a las demandas de su alumnado, pero el paro de seis facultades continúa y es indefinido, lo que nos hace darnos cuenta de que éste "**circo**", que comenzó como una demanda por abuso, quieren convertirlo en "**trampolín**" político para unos cuantos que, incluso, podrían estar "**financiando**" las dichas asambleas, reuniones y sobre todo, a lidercillos para impedir que se reanuden las clases, ello a pesar de que la mayoría de los estudiantes de

esas seis facultades pugnan porque éstas se reanuden.

Pero todo lo anterior está en que "**un grupúsculo**" de supuestos estudiantes es el que está armando este desmán, en un afán de desestabilizar el rectorado de **Alfredo Barrera Baca**, siendo un hecho inadmisibile el que aquellos que azuzan a los estudiantes a mantener el paro en las facultades antes descritas y quienes pretenden que otras tantas hagan lo mismo, son "**encapu-**

chados" que en ningún momento se identifican como estudiantes reales de dichas facultades, por lo que no pueden ser tomadas en cuenta sus demandas, en tanto no exijan, de frente, que las autoridades respondan para resolver el supuesto conflicto, de fondo, que están padeciendo.

No, ya no se trata de abuso o acoso, sino de implementar una política de choque contra la administración de **Alfredo Barrera Baca**, a quien *no sólo no le ha temblado la mano para atender las verdaderas demandas de las alumnas, sino que además, ha tomado decisiones tan importantes, como la sanción y destitución de al menos 50 profesores, así como exigir se aplique todo el rigor de la ley contra estudiantes que han sido partícipes en esta ola de abusos y acoso contra las estudiantes.*

Hoy, el paro, ya es un tema caduco. El hecho de que seis facultades se encuentren, por unos cuantos, en paro de actividades, ha afectado a cientos de estudiantes que sí quieren seguir con

sus clases cotidianas; sin embargo, ese cierre de escuelas, se viene a complicar la pandemia de **coronavirus** que está tocando a nuestro país y que ha obligado a que cientos de escuelas tengan que suspender sus actividades, lo que resulta en que miles de alumnos vean en riesgo su año escolar, sobre todo aquellos a quienes "**les es prohibido acudir a sus clases**" todo porque

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	2	PP, 2 Y 3

"unos cuantos" así lo han decidido. Pero el problema va más allá. Resulta que todos aquellos que acuden a las **"asambleas de choque"** -**porque así deben llamárseles**- están recibiendo apoyo económico de alguien, cuyas intenciones son **-insisto- ¡desestabilizar esta administración y tender sus propios puentes rumbo a la nueva Rectoría!**, pues recordemos que a partir del último trimestre de este 2020, se empiezan a mover **"las piezas de un ajedrez"** conformado por aquellos que aspiran a ser rector de la **UAEMex**. En pocas palabras **"el que paga"** sigue dando instrucciones y financiando a éstos, para que no levanten el paro y para que se comporten de manera arbitraria y violenta. **¡Un golpe bajo, sucio, traperero!**, sin lugar a dudas, el que están asestando los **"paristas"** que, además, se muestran como **"porros, golpeadores, azuzadores"**, un grupo de **¡enmascarados armados!** -como lo muestran gráficas anexas a ésta-, que sólo están en espera de **"una señal"** para armar un zafarrancho en las facultades en paro.

En este tenor, no sólo las autoridades universitarias deben tomar cartas en contra de aquellos que están usando un tema tan delicado como el **"acoso sexual"** para corromper a verdaderos estudiantes y para **"contratar con dinero de dudosa procedencia"** a golpeadores que están para atemorizar a alumnos y alumnas que pueden estar amenazados por éstos para continuar con el paro.

Por otro lado, se presume que quien pueda estar detrás de este **"movimiento porril"** es el actual director de la **Facultad de Planeación Urbana y Regional, Fermín Carreño**, a quien se le ha visto en innumerables ocasiones, al parecer, negociando con presuntos estudiantes, **¡encapuchados todos!**, además de que este sujeto, ha dejado ver sus intenciones de buscar la Rectoría el próximo 2021, por lo que no es nada descabellado pensar que éste, esté detrás de este movimiento, manipulando al estudiantado y tomando como pretexto un tema tan bajo y tan vil, insisto, como es el **"acoso sexual"**.

Por lo pronto, todos aquellos que buscan regresar a sus aulas, exigen a las autoridades, tanto universitarias como estatales, intervengan y desenmascaren a los **"apócrifos"** que les han hecho perder sus clases. Peor aún, hoy por hoy la mayor preocupación debe ser combatir al *Covid-19* que amenaza a nuestro país y, en lugar de estar luchando contra un grupo **"presuntamente universitario y disidente"**, se deben ocupar todas las mentes para protegernos del *coronavirus* que amenaza a todos los mexicanos; nadie está exento.

Para finalizar, ha quedado más que claro **que el movimiento contra la violencia de género ¡ya no existe!, lo que empezó, fue desvirtuado y utilizado para fines políticos, jamás para fines de seguridad para las alumnas de la UAEMex.**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	16

Anuies y la UIF signan convenio de capacitación

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) firmaron un convenio de colaboración para que esas casas de estudio capaciten y certifiquen a profesionales que desempeñan labores reguladas por la ley.

El acuerdo signado por Jaime Valls Esponda, secretario ejecutivo de la Anuies, y Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF, establece las bases para que las instituciones de educa-

ción superior (IES) participen en el proceso.

Valls detalló que el convenio de cooperación estipula el compromiso de la Anuies y las universidades para diseñar y difundir con la UIF actividades académicas para sensibilizar a sujetos que realizan actividades vulnerables, en términos de la ley referida, y sobre la importancia de prevenir operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Abundó que la Anuies está convencida que el andamiaje institucional dará la fortaleza para un verdadero estado de derecho, como fundamento del bienestar.

Nieto indicó que en materia de capacitación no hay mejor vehículo que las universidades. Agregó que es fundamental impulsar políticas públicas de capacitación y educación. ■

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	16

#PROTECCIÓN

CUIDAN A EMBARAZADAS Y A MAYORES

ENVÍAN A CASA A MUJERES VULNERABLES Y A ADULTOS DE ENTRE 60 Y 70 AÑOS; BAJA AFLUENCIA EN ESCUELAS Y CIERRAN PLAYAS, SALONES...

Con un ausentismo escolar de 30 a 80 por ciento en varias entidades, comenzó la que será la última semana de clases, acordada como parte de la estrategia contra el COVID-19 en el país. Además, autoridades estatales acordaron enviar a casa a embarazadas y adultos mayores, como parte de las medidas para mitigar un posible contagio.

En varias ciudades, el día transcurrió con calma y con menos tráfico del habitual, mientras autoridades estatales y municipales continuaron aplicando medidas para proteger a la población vulnerable al coronavirus. En escuelas del Edomex, hubo entre 30 y 50 por ciento de alumnos. Chiapas reportó una asistencia de 50 por ciento, y en Querétaro, sólo fueron dos de cada 10 estudiantes inscritos en educación básica.

Universidades públicas y privadas de Oaxaca adelantaron desde ayer, la suspensión de labores. A partir de este miércoles se suspenderán las clases en todas las escuelas de Nayarit.

El gobierno municipal de Nezahualcóyotl suspendió los eventos en salones de fiestas y en la vía pública del municipio a partir del próximo fin de semana.

Los Congresos de Durango, Puebla, Guerrero, San Luis Potosí y

el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro acordaron llevar a cabo sus actividades a puerta cerrada. Los municipios de Tepeji del Río, Pachuca, Tulancingo y Mineral de la Reforma, en Hidalgo, pararon actos masivos.

En tanto, los gobiernos estatales de Querétaro, Guerrero y Puebla, además de Morelia, Michoacán, mandaron a sus casas a la población vulnerable de embarazadas o mujeres con hijos menores de 12 años, y a adultos mayores de entre 60 y hasta 70 años, según el caso. Ayer, Chihuahua como Colima confirmaron su primer caso, y se sumaron otros para dejar nueve en Edomex; cinco, en Yucatán; dos, en Baja California, y tres en San Luis Potosí. ●

Con información de Carina García, Leticia Ríos, Martha de la Torre, Karen Bravo, Karina Cancino, Charbell Lucio, Claudia Espinoza, Mayeli Mariscal, Jeny Pascacio, Ana Lima, José Delgado, Fernando Paniagua, Mauricio Conde, Carlos Juárez, Carlos Navarrete, Alfonso Juárez, Ignacio Mendivil, Atahualpa Garibay y Herbeth Escalante.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	12

MEDIDAS PARA LA CONTINGENCIA

Unicef pide garantizar continuidad educativa

POR LAURA TORIBIO

laura.toribio@gfmm.com.mx

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) en México se pronunció para que el periodo de suspensión de clases para evitar el contagio de COVID-19 esté acompañado de medidas que permitan que niñas, niños y adolescentes adquieran los conocimientos necesarios para aprobar el año.

El organismo internacional llamó al gobierno mexicano a garantizar la continuidad educativa en medio de la contingencia.

“Continuar con la educación de forma estructurada en situaciones de

contingencia como ésta no sólo protege el aprendizaje en sí, sino que brinda a niños, niñas y adolescentes una sensación de normalidad que les ayuda a superar la interrupción causada en sus vidas por la interrupción de sus rutinas habituales y a enfrentar mejor la preocupación causada por la situación que se está viviendo”, explicó Christian Skoog, representante de Unicef en México.

Recomendó apoyar el aprendizaje a distancia, así como la comunicación y difusión de mensajes clave en temas como lavado de manos, y trabajar con la comunidad escolar el componente de salud mental.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	12

Suspenden clases en Cendis de la Venustiano Carranza por COVID-19

[Redacción]

◆ Por la enfermedad del Coronavirus (COVID-19), el alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno Rivera, informó que su gobierno suspende las clases a partir de mañana 18 de marzo en los 21 Centros de Desarrollo Infantil (Cendis) y anuncia que implementará la modalidad laboral *home office* (trabajo desde casa) en áreas no operativas, con el fin de prevenir el contagio.

“A partir de mañana, los más de 2,300 niños menores de 6 años que estudian en nuestros centros educativos, no irán a clases, adelantamos el periodo vacacional para que los niños no sean vulnerables a contraer alguna enfermedad respiratoria”, dijo.

Por otro lado, aplicaremos

el *home office* en áreas que no sean operativas, por lo que estamos analizando que en las oficinas administrativas que integran la alcaldía, exista la posibilidad de hacer guardias o que los trabajadores laboren desde su casa. Cabe aclarar que esto no sería posible en las direcciones prioritarias como Seguridad Ciudadana, Obras y Desarrollo Urbano, Servicios Urbanos, las cuatro Coordinaciones Territoriales, Protección Civil, en algunas áreas de Desarrollo Social, entre otras”.

Añadió que otra de las medidas que se aplicarán a partir de mañana es suspender todos los eventos masivos como culturales, deportivos, turísticos y recreativos en parques, plazas cívicas y espacios públicos, así como las actividades en los más de 100 clubs de adultos mayores.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	11

Será en línea el curso de examen único, en Neza

RUBÉN PÉREZ

Los jóvenes inscritos en el curso de preparación que imparte el gobierno de Nezahualcóyotl para el examen único de bachillerato será tomado en línea ante la pandemia de Covid-19, informó el alcalde Juan Hugo de la Rosa García.

Dijo que en esta ocasión, frente a la emergencia sanitaria, las sesiones educativas gratuitas para la prueba de Comipems (Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior), impartidas para 3 mil jóvenes, se llevarán a cabo a través de plataformas digitales.

Indicó que a nivel del gobierno municipal ya ha girado instrucciones a todas las áreas y direcciones para estar alertas y establecer protocolos que ayuden a prevenir una crisis por el Coronavirus, entre ellas la colocación de gel desinfectante en los edificios públicos.

Agregó que su administración determinó suspender todos los eventos cívicos culturales y deportivos durante el mes de marzo y subrayó que lo más importante en este momento es brindar a la población información adecuada para evitar mayores contagios o caer en pánico.

Añadió que se ha reforzado la campaña informativa que lleva a cabo la autoridad municipal por medio de brigadas informativas que recorren calles y domicilios, en la cual destacó los grupos de whats app de las redes vecinales de seguridad han resultado un medio muy eficiente para llegar a la ciudadanía al igual que los medios digitales.

Manifestó que sostendrá una reunión con autoridades federales y estatales, así como expertos y médicos del sector salud para establecer medidas adicionales a las señaladas hasta el momento, a fin de contener lo mayor posible la transmisión de Covid-19 en Nezahualcóyotl.

Por último, el presidente municipal Juan Hugo de la Rosa García solicitó a la población en general estar atentos y llevar a cabo las acciones preventivas emitidas, entre las que destacó el lavarse las manos frecuentemente y en caso de haber viajado al extranjero o tenido contacto con alguien que lo haya hecho y presentar fiebre, tos seca y dificultad para respirar comunicarse al 57 43 43 43 o 800 00 44 800 para solicitar asesoría e información.

Los aspirantes al nivel bachillerato realizarán su evaluación desde cualquier conexión a Internet



El alcalde Juan Hugo de la Rosa García informó que se está haciendo frente al coronavirus /FOTO: RUBÉN PÉREZ

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
18/03/20	1	13

Llevaron 12 mil rúbricas en Chiapas

Recopilan firmas contra Tren Maya

Buscan respaldar juicio de amparo interpuesto en Calakmul

MARIANA MORALES

SAN CRISTÓBAL LAS CASAS.- Para respaldar simbólicamente el juicio de amparo 12/2020 interpuesto en Calakmul contra el proyecto del Tren Maya, indígenas recolectaron 12 mil 124 firmas en 11 municipios de Chiapas.

Elisa Cruz Rueda, asesora jurídica del Consejo Regional Indígena y Popular de Xpujil Calakmul, informó que las firmas se entregarán al Juzgado de Distrito de Campeche.

Sin embargo, la abogada aclaró que si los firmantes quieren interponer un juicio de amparo, tendrá que ser presentado en Chiapas.

Por su parte, Francisca Morgan Leal, de la Diócesis de San Cristóbal, indicó que al solicitar las firmas a los ciudadanos, se les daba información del los proyectos del Tren Maya y de la carretera San Cristóbal de las Casas-Palenque, debido a que hay conexión entre ambos para beneficiarse uno del otro.

Los municipios donde se recolectaron firmas son Huituipán, Pantelhó, Zinacantán, Salto de Agua, San Juan Cancún, Teopisca, Huixtán, Oxchuc, Socoltenango, Comitán, Palenque y Chicomuselo, señaló Morgan Leal.

En tanto, Nicolás Méndez, defensora de derechos humanos del Valle de Tuliá, dijo que los trabajadores de Sembrando Vida, programa que coordinad la Secretaría de Bienestar, están persuadiendo a los comisarios ejidales del municipio de Palenque para que no se opongan al trazo del Tren Maya.

RECLAMO DOCENTE

Maestros indígenas de Chiapas exigieron a los Gobiernos federal y estatal el pago inme-

diato de sueldos.

Se trata de unos 800 docentes que laboran sin cobrar desde hace varios ciclos escolares.

Los maestros que forman parte de la sección 7

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) celebraron una asamblea en la que también pidieron el pago a 500 maestros que trabajan como becarios desde el año pasado.



En conferencia, activistas mostraron las firmas que han recopilado para rechazar el proyecto del Gobierno federal.